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平成 30 年度 第 3 回八代市男女共同参画審議会 会議録（要旨） 

 

【日 時】平成 31年 1 月 18 日（金）14：00～14：40 

 

【場 所】八代市役所千丁支所 ２階 大会議室 

 

【出席者】委 員：重本会長、樅木副会長、古閑委員、古賀委員、椎葉委員、 

中島委員、那須委員、山口委員  以上 8名 

事務局：潮崎部長、桑原次長、稲本次長、宮川課長、押方室長、澤永参事、 

立川主任 

 

【傍聴者】 無し 

 

【次 第】１ 開会 

２ 会長挨拶 

３ 議 事 

（１） 第２次計画（案）について 

① 素案に対するパブリックコメントの結果報告 

② 計画（案）資料１ 

③ 概要版（案）資料２ 

（２） その他 

 

【資 料】・第 3回八代市男女共同参画審議会 次第 

資料１：第２次八代市男女共同参画計画（素案）に対するＨ３０年度第２回審

議会での意見対応表及び計画（案） 

資料２：計画概要版（案） 

 

【議 事】(発言要旨) 

１ 第２次計画（案）について 

事務局 

 

会長  

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

事務局 

 

 

 【議事１①～③について説明】 

 

素案に対するパブリックコメントについては、意見等なかったという報

告であった。 

次に、計画（案）について何か意見等ないか。 

もし、他に意見等あったら、後ででも出してほしい。 

 

65 ページからの資料編のところの文字の色は、全部このようになるの

か。（印刷の都合上、赤文字になっていた。） 

 

本編と同じ黒文字になるということである。 
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会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

Ｂ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局に確認したい。 

計画書（案）を持ち帰って、見て、気づいた点を出したら、それを反映

させる時間はあるのだろうか。もし、それが厳しいということであれば、

今日、時間をとってみてもらうことをしようかと思うが、いかがか。 

 

基本的な施策などの柱の部分はこれまでパブリックコメントも済ませ

ているので変更することはできないが、表現の方法とか誤植とかがあれ

ば、そのような点は変更可能である。その点についてのご意見をいただ

きたい。 

ただし、１/２８に庁内での会議があり、そこで計画の内容を固めてし

まうため、時間的な制約があるが早めにご意見いただきたい。 

 

それでは、次の概要版（案）資料２について何か意見等ないか。 

 

資料２の一番上に「男女が共に支えあい、・・・」とあるが、男女の上

に「ひと」とルビをつけるということではなかったか。 

 

資料２の計画策定の趣旨の文章のところだが、以前、男女に「ひと」と

ルビをつける、と審議会の中で意見をいただいたのは、将来像の文章で

ある。趣旨のところは文章になるので、ルビをつけず「だんじょ」と読

ませるようにしている。 

 

本文には、特にルビはつけないということで了承した。 

 

さきほど、第２回審議会での意見や、庁内での検討委員会等での意見を

反映させて、変わったところがあるという説明だったかと思うが、あく

までも表現方法の問題で、考え方とかが違うとか大きな訂正ではない、

ということでよいか。もし、訂正等があったのであればお聞かせいただ

きたい。 

 

施策などに関する箇所が変更になったわけではなく、「てにをは」など

言い回しの修正意見が関係各課からあり、その部分を素案は修正してい

る。施策等の軸部分の変更は内部からの意見はなかったため修正はして

いない。 

先ほどの補足になるが、計画案を持ち帰り、目を通して気づきがあれば

２８日までに意見を頂きたい。 

 

２８日の会議で２８日まで意見をというのも事務局は大変だろうから 

２５日までとしたいがよろしいか。 

（全員了承） 

では、1/25 までに意見があれば事務局まで報告願う。 
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Ｃ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

会長 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

事務局 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

概要版の基本目標４具体的な取組みの１番目に、「男女双方の視点での

地域防災体制の充実」という項目があるが、これは計画（案）でみると

基本目標３のほうになっている。これは何か意図があるのか。 

 

この施策は、計画（案）のとおり基本目標３に入るのが正しい。概要版

は未定稿であり、今回の（案）はイメージとして資料を提出したもので、

内容の精査はこれから行う。 

 

また、この項目は、「男女双方の視点～」ではなく、「男女共同参画の視

点～」のほうが言葉がよいと思われる。 

 

ただいまの「男女双方の視点～」ではなく「男女共同参画の視点～」に

という意見についてであるが、パブリックコメントも終えており、計画

の軸となる部分については修正をせず、このままの表記でと考えてい

る。 

 

手続き上変更が難しいのであれば、「双方」で結構かと思う。手続きの

ほうが大事である。 

 

ということは、文言はそのままとし、概要版が間違っていたため、この

項目を基本目標４から３へ修正するだけということで、よろしくお願い

する。 

 

パブリックコメントに諮っているので、文言の変更はできないというこ

とか。 

 

その通りである。計画の軸となるところは修正せずそのままとしたい。 

 

もう１つよいか。概要版の基本目標１，２，３，４のイラストに、高齢

者が入っていない。基本目標３のところに高齢者の男女のイラストを使

うとバランスがとれると思われる。一般的にイラストや写真が入るとき

に必ずといっていいほど左が男性、右が女性といったことについての議

論があっている。左の方が上位、男の方が偉いので左側という意識があ

るためである。したがって、バランスを取って１つは男女が右左、もう

１つは左右というようにする。そういった批判なり議論なりがここ３０

年間あっていることなので、検討いただきたい。 

 

概要版については、イラストの件等男女共同参画の視点での広報を踏ま

えて作成したい。 

 

他にこの場で意見等なければ、先ほど話があったように２５日（金）ま

でに気づいた点等事務局へ報告いただくということでお願いする。 
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事務局 

 

会長 

 

これで議事（１）を終わりにする。 

では、事務局から他にないか。 

 

【今後の予定等を説明】 

 

他に意見等なければ、これで議事を終了する。 

≪ 議 事 終 了 ≫ 

 

 

≪ 閉 会 ≫ 

 


